

Destacaron la gestión 2018 - 2023

Mesa Comunidad Andacollina Teck realiza su primera cuenta pública

En el salón auditorio de la Municipalidad de Andacollo, la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT) llevó a cabo su primera cuenta pública que abarca el período 2018-2023, dando muestras de transparencia y probidad en el modelo de gestión y funcionamiento de la misma.

En el acto, se dieron a conocer los pormenores de la orgánica de la Mesa, como también los focos de inversión, la metodología de trabajo y los resultados de las diversas acciones con que el organismo ha contribuido al desarrollo integral de los habitantes de la comuna.

El alcalde de Andacollo y también presidente de la Mesa CAT, Gerald Cerda, expresó que "se agradece esta cuenta pública porque la gente puede conocer en qué se ha gastado cada recurso económico durante estos años de la Mesa CAT. Yo doy respaldo de sus integrantes, siempre perseguimos la probidad, la transparencia y que los recursos se utilicen de manera adecuada para los proyectos que salen adjudicados. Así que felicito a todo el personal técnico que llevó de buena manera este hito", sostuvo el jefe comunal.

Por su parte Paulo Barraza, gerente de Gestión Comunitaria de Teck Carmen de Andacollo y representante de la compañía en la Mesa, destacó el hito sosteniendo que "la mesa tiene varios principios que la rigen; el diálogo, la sustentabilidad y la transparencia. Y creo que tenemos pendiente poder entregar a la comunidad la información respecto de lo que ha sido la inversión comunitaria durante estos años. Por lo tanto, no solamente es un motivo de orgullo lo que han hecho los dirigentes, sino que para Teck CDA va en línea de lo que queremos respecto a mecanismos que puedan dar cara a la ciudadanía de cómo se utilizan los recursos que se disponen para que los andacollinos y andacollinas tengan una mejor calidad de vida".

INVERSIÓN COMUNITARIA

En la oportunidad, se dio a conocer en detalle la gestión de los recursos de la Mesa, destacando el enfoque participativo y definiendo dos aristas principales para la inversión comunitaria; Apoyo Directo y Fondos Concursables de los Proyectos CAT.

En Apoyo Directo, se informó que desde el 2020 se han invertido en seis iniciativas por un monto total de \$1.183 millones, destacando que en los años 2020 y 2021 se priorizó el Plan COVID-19, invirtiendo un

La instancia, realizada de forma voluntaria, representa un paso crucial hacia la transparencia y la participación en los procesos de desarrollo local. El informe completo es de público acceso y se puede encontrar en www.proyectoscat.cl.



El éxito de esta gestión es fruto del trabajo y diálogo entre organizaciones sociales, territoriales, la autoridad local y Teck.



El trabajo de la Mesa CAT está dirigido a generar bienestar y calidad de vida para los vecinos de la comuna.



"La Alegría de Vivir" es una organización andacollina que gracias a los Proyectos CAT ha podido capacitar a sus integrantes.



Representantes de Teck, el Concejo Municipal y Hospital de Andacollo presentes en esta cuenta pública.

total de \$533 millones para enfrentar la pandemia.

Posteriormente, en el año 2022, se destinaron \$247 millones para el Plan de Salud y \$149 millones para el Programa Especial de Apoyo al Mundo Rural. En tanto, en el año 2023, se estableció un aporte de \$216 millones para el Plan de Salud y, de manera excepcional, se aportaron más de \$43 millones para el Comité de Vivienda Andacollo Oriente, que busca una solución habitacional para más de 158 familias de la comuna.

Con respecto a los Proyectos CAT, se dio a conocer que en el período 2018-2023 se han beneficiado 156 iniciativas con un financiamiento total que supera los \$3.240 millones. Cabe destacar que desde 2021 en adelante es la propia comunidad quien mediante un

proceso de votación ciudadana, elige qué iniciativas, presentadas por las mismas organizaciones, contarán con financiamiento para su ejecución.

En razón de lo anterior es que la Mesa CAT, en términos de inversión comunitaria, ha aportado más de \$4.424 millones para proyectos que, sin lugar a dudas, han generado un impacto positivo en la calidad de vida de los andacollinos y andacollinas.

SOBRE LA MESA CAT

La Mesa CAT representa una instancia significativa en la colaboración y el desarrollo sostenible de la comuna de Andacollo. Se constituyó en septiembre de 2017, sin embargo, sus raíces se remontan hacia el año 2014, cuando comenzaron a formarse mesas de

trabajo centradas en distintas áreas de interés comunitario. Estas iniciativas evolucionaron gradualmente hasta consolidarse en lo que conocemos hoy, la Mesa Comunidad Andacollina Teck, que formalizó su funcionamiento y responsabilidades mediante un reglamento interno.

Actualmente está compuesta por la Municipalidad de Andacollo, Sindicato de Pirquineros, Unión Comunal de Adultos Mayores, Asociación Gremial de Minería, Mundo Rural, Unión Comunal de la Cultura, Cámara de Comercio y Turismo, Consejo de la Sociedad Civil, la Unión Comunal de Centros de Madres, Comunidad Andacollina Organizada, el Consejo Consultivo de Salud, la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, la Unión Comunal de Organizaciones Deportivas, representante del Concejo Municipal y un representante de Teck CDA.